



33 創立 1984.7.10 / 認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区 大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閘園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分 / 例会場：大閘園
会長：山崎修一 / 幹事：津野友邦 / SAA：木村和雄
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



人類に奉仕する
ロータリー

本日の例会

〈第1527回〉 2016年9月11日(日) 本年度第8回

卓話

鶴見区民まつり

次回の例会

9月27日(火)

次回卓話

フリートーク

本日の例会

〈第1528回〉 2016年9月27日(火) 本年度第9回

卓話

フリートーク

次回の例会

10月4日(火)

次回卓話

未定

■ロータリーソング
奉仕の理想

■ランチタイムミュージック

前回の報告

会長インフォメーション <PRESIDENT INFORMATION>

会長：山崎修一

「仕事から選ばれる自分か？」

今回は、原点6「仕事から選ばれる自分か？」と常に自問自答する！という点についてお話をしたいと思います。

憲法22条には、「何人も、公共の福祉に反しない限り、居住、移転及び職業選択の自由を有する」と記されています。現在の日本においては、人は自由に仕事を選ぶことができます。

しかし、現実の社会においては、人が仕事を選ぶことは必要条件に過ぎない、ということを経験して体得しておく必要があると思います。

私自身がこのことをいやと言うほど思い知ったのは、30歳で独立した時でした。25歳で税理士試験に合格し、実務経験も経て、さあいっぱい申告書を書くぞ、と意気込んで独立したものの、当初は全く書けなかったのです。

なぜでしょうか。私に「申告書を書いてください」と言っていたお客様がゼロだったからです。

「いくら、私はこの仕事をします、この仕事ができます、と言ったところで、仕事が私を選んでくれなければ、実際に仕事はできないんだ」という、当たり前のことにとやっとながら気がついたのです。

この「仕事が人を選ぶ」という事実を経験してから、私は常に「仕事から選ばれる自分自身になっているだろうか」という問いかけをするようになりました。自分でその仕事をしたいと思っても、その仕事が私にはできないと判断したら、その仕事は別の人のところへ行ってしまうからです。

(2ページへ続く)

基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「変化対応 実験年度」

(1ページより)

結局のところ、やりたい仕事が自分を選んでくれるように、日々自分自身を鍛えあげていくしかない、1時間1時間、1日1日の積み重ねが大切だ、と考え実践してきたつもりです。

「人が仕事を選ぶことは必要条件、仕事人が人を選ぶことが十分条件」ということを社会に出た早い段階で多くの人たちに心の底からわかってもらいたいと思っています。

さて、「人が育つ環境づくりの原点」からはひとまず離れて、ずっと後にまた戻ってきます。次回からは、ドイツ流に言えば「インダストリー4.0」にさしかかり、とんでもなく変化するこの先20年を睨んで、「変化のキーワード」について順次お話をしてみたいと考えています。

幹事報告

幹事:津野友邦

- 9月 6日(火) 区民祭実行委員会、理事会
- 11日(日) 例会・鶴見区民まつり
- 13日(火) 休会
- 17日(土) さつまいもPJ第5回水やり・除草
- 20日(火) 休会

*9月のロータリーレートは1ドル102円です。
 *木村会員が踵の骨折により当分の間、休会される旨のご連絡がありました。

雑誌委員会

委員:田中信明

ロータリーの友9月号推奨記事のご紹介

- 横組み記事
 - P 3 RI会長メッセージ「無敵の組み合わせ」
 - P27 10月24日は「世界ポリオデー」
 - P32 ロータリー希望の風奨学金
 - P40 日本のロータリー100周年に備えよう (2020年10月20日)
- 縦組記事
 - P 4 社会になじむことが難しい若者支援
 - P16 奥深い「四つのテスト」十字路という意味、岐路に立った時の道標
 - P17 死にざま、生きざま → 死についての教育はロータリアンの責務
 - P19 卓話の泉「キラキラネーム」
 - P22 「壬生の花田植」農業体験

😊 **NIKONIKO箱** 😊

¥27,000.- 累計 ¥233,000.-

広瀬会員 今日ゲストスピーカーの山田さんをお呼びしています。また、山田さんの御紹介者でありロータリー見学にきました税理士の大石先生も参加しています。皆さん、親しくお付き合い下さい。

中村会員 郡ガバナー補佐、中嶋ガバナー補佐エレクトのご来訪を歓迎致します。宜しくご指導ください。

大見会員 2か月間という長すぎる夏休みがようやく終わりました。今年度も宜しくお祝い致します。

笹野会員 なんとか5年を迎えました。有難うございました。来年もいることができますよう頑張ります。

佐藤会員 例会日が少なくなっているので次回の10回連続は、だいぶ先になりそうです。

清水会員 10回連続表彰自祝

山本(良)会員 11日の区民まつり、まだ体調に自信がないので欠席いたします。ごめん。

卓話

有能な納税者と育児支援
～人の基礎は生まれて直ぐから～

子育て支援アドバイザー 山田裕子氏

担当:広瀬会員

日本の将来のために、有能な納税者を育てることが大切で、子どもの育ちで気になることに、その都度その都度手を打つことも大切だが、より効果的な時機と方法があると思うので、そのことを皆さんと一緒に考えていきたい。

アメリカの長期にわたる、大々的な調査研究から、幼児期の早い時期(生まれてすぐ!)から質の高い関わり、脳への働きかけが人の安定した成長に繋がり意欲をもって人と関わり社会に貢献できる人間に育つことができる。ということが分かった。が、残念ながらそれを知らない人が多く、虐待や貧困等子どもが心身ともに安心して、守られ生活できておらず、そのような育ちの連鎖が続いているのが現状。その連鎖を断ち切ることができるのが、赤ちゃんの誕生時から片井訪問で育児を支援していく、必要な社会資源にもつないでいくサービスが私たちが今はボランティアでやっているプログラム。そこに費用が投入されると広まり数年後には効果がみられるようになると思う。有能な納税者を育てるためには早い時期に始める質の高い育児支援が効果的です(^^) /

参考

1. 有害な子ども時代の体験研究(ACE)



ACE (Ad Verse Childhood Experience = 有害な子供時代の体験) 研究について

18歳になるまでに体験した虐待や不適切な養育環境が、その人の人生にどう影響するか。大々的な疫学調査。ACE研究は米国疾病管理予防センターが行っている。

カリフォルニア州サンディエゴ郡を拠点とする、医療保険サービス会社カイザー・パーマネント・メディカル・ケアの会員17337人(男女比46対54、平均年齢56歳)



が参加した。白人が75%、大卒者が39%で「教育水準の総じて高い、中産階級」（アンダ氏）が調査対象とのこと。調査時期は95年から97年で、同時期に米国政府

府が行った疫学調査を比較対象にしている。18歳までに、以下の10の体験があったかどうかを被験者に聞いた。内訳は、虐待体験（精神的、身体的、性の3項目）、ネグレクト（精神的、物理的の2項目）、劣悪な養育環境（DVの目撃、家庭内でのアルコールなどの物質乱用、家族メンバーの精神疾患または自殺企図の有無、親の別居または離婚、家族の収監歴の5項目）。1つの体験を1点と数え、その合計点数で深刻度を計測した。アルコールとの関連でいえば、ACEスコアが高いほど、自分がアルコール依存症である率が高く、またアルコール依存症者と結婚する確率が高くなった。生活習慣や病気との関連も明らかになった。スコアが高いほど、喫煙率が上がり、また米国での10大死因の1つである慢性閉塞性肺疾患の罹患率も、スコアとほぼ並行して上昇。うつ病と自殺未遂の経験も、同様だった。

ACE研究の概要は以下に公開されている。

<http://www.cdc.gov/ace/index.htm>（英語）。

2. ヘックマン：ノーベル経済学賞を2000年に受賞した経済学者。（著書「Perry Preschool Project」）

就学前教育の長期的影響を40年にわたり追跡調査した論文。IQが同程度の3歳児を無作為に2組に区分し、一組には高い就学前教育を受けさせ、もう一組には就学前教育を受けさせなかったところ、就学前教育を受けた群は、受けなかった群に比べて、高卒資格を持つ者の割合が2割高く、逮捕歴を持つ者の割合は逆に2割低かった。また、健康状態がよく、離婚率も低く、生活保護世帯も少なかった。所得ベースでも、月収2000ドルを超える者の割合が4倍であった。非認知能力（涵養の効果は、早期に幼児教育を行うほどその効果が高いことも判明した。放置すれば非認知能力の開花の機会に恵まれない家庭の幼児に対して、早期にこの非認知能力の獲得につながる教育機会を公的に確保し、恵まれない家庭の幼児に対し、将来の経済状況や自活の道の土台を提供すべきである。非認知能力に優れた人材は、企業が求める雇用者像にも適合する側面が強いので、生産性向上への寄与も大きい。

3. アベセダリアンプロジェクト

①概要：ベリー就学前教育計画と合わせて、世界で最も先駆的に実施された幼児教育に関するフィールド実験の1つ。新生児から就学までの期間を包括的にケアする点が特徴である。これまでに、対象者が12歳、15歳、21歳、30歳、35歳の時点で追跡調査が行われている。

②実験内容：実験は、ノースカロライナのオレンジカウンティ（Orange County）において、1972年から1977年に生まれた経済社会的に不利な背景を有する新生児を対象として、彼ら／彼女らが5歳に達し就学するまでの期間にわたって幼児教育プログラムを提供する形で行わ

れた。実験には111の家族が参加した。なお、対象となる家族については、人種による選定基準は設けていなかったものの、結果的にアフリカ系アメリカ人が多くなることとなった。参加者の約4分の3は、実の両親と共に暮らしておらず、また多くの家族が無収入であった。実験は、上記の家族を、幼児教育プログラムを受ける群（処置群）、受けない群（対照群）にランダムに振り分けて行われた。前者にはチャイルドケアセンターにおいて、質の高い週5日のケアを5年間継続して行った。教育プログラムは「アベセダリアンアプローチ」と呼ばれ、言語力に重き、会話型の読書、充実した支援の提供、そして「ラーニングゲーム®」と呼ばれる概念を鍵として構築されたプログラムである。

③結果：各時点での追跡調査の結果から得られた主な知見は以下の通りである。

15歳時点：処置群において、対照群よりも高いIQスコアが得られた。

- ・小中学校での算数、言語の達成度テストの点数が、処置群において高かった。

- ・処置群では、対照群に比べて留年率が低く、特別教育クラスへの移動も少なかった。

21歳時点：処置群において、知能テスト及び数学、言語の学力テストで依然優位性を保持していた。

- ・処置群の方が、対照群に比べて、教育を受けた期間が長かった。また、4年制大学への進学者がより多く、スキルがより必要な仕事につく者が多かった。

- ・処置群では対照群と比べて未成年の母、父になることは少なく、マリファナを吸うことも少なかった。また抑うつ症状を訴える者も少なかった。

30歳時点：処置群において、学士号を取得している者の割合が高く、また、仕事をもっている者の割合も高かった。

35歳時点：処置群の方が、対照群よりも健康状態が良いことが示された。

上記に加え、財政に対するベネフィットも明確に存在する結果が得られている。政府サービスへの支出等が抑えられたことにより、納税者あたり\$2.5の節約ができたことになるという結果が得られている。

アベセダリアンプロジェクトのレビューにあたっては、ノースカロライナ大学による次のサイトを参考にしている。<http://abc.fpg.unc.edu/>

出席報告		(9月6日1526回)	
会員数	31名	ビジター	0名
(内出席規定免除	10名)	ゲスト	2名
出席会員	21名中 14名	出席総数	22名
出席免除会員	10名中 6名	前々回	8/23 M/U 0名
出席率	20/27 74.07%	修正出席率	82.14%

出席報告		(9月11日1527回)	
会員数	31名	ビジター	0名
(内出席規定免除	10名)	ゲスト	0名
出席会員	21名中 13名	出席総数	22名
出席免除会員	10名中 9名	前々回	8/30 M/U 1名
出席率	22/30 73.33%	修正出席率	86.21%

Rotary



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御国に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
おゝロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱい友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー